

Programm „Eigenverantwortliches Denken und Handeln“

Information zum Reflexionsraum

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

Sie haben sicherlich schon häufiger gehört, dass Unterrichtsstörungen den Alltag in der Schule zunehmend belasten. Schülerinnen und Schüler erwarten zu Recht einen Unterricht, in dem sie **in Ruhe lernen** können. Wir Lehrkräfte möchten ebenso ohne Störungen unterrichten können und den Schülerinnen und Schülern einen guten Schulabschluss ermöglichen. Unser gemeinsames Ziel ist es, den Lernenden die **bestmöglichen Chancen für die Zukunft** zu geben. Hier setzt das Reflexionsraumprogramm an und möchte gemeinsam mit Ihrer Unterstützung das **Eigenverantwortliche Denken und Handeln** unserer Schülerinnen und Schüler fördern.

Gute Chancen haben die Menschen, die selbst über ihr Leben entscheiden und es verantwortlich in die Hand nehmen können. Genau hier versucht das Programm zu helfen. Unterrichtsstörungen sollen vermieden und wertvolle Unterrichtszeit erhalten bleiben. Schülerinnen und Schüler sollen verstärkt angeleitet werden, **Verantwortung für ihr Tun und Handeln** zu übernehmen und die **Rechte anderer zu respektieren**. Diese Rechte lauten:

1. **Alle Schülerinnen und Schüler haben das Recht, ungestört zu lernen.**
2. **Alle Lehrerinnen und Lehrer haben das Recht, ungestört zu unterrichten.**
3. **Alle müssen stets die Rechte der Anderen achten und respektieren.**

Wenn die Schülerinnen und Schüler diesen Regeln nicht folgen wollen, stören sie den Unterricht und treffen damit die Entscheidung, den Unterricht zu verlassen. In einem besonderen Raum, dem so genannten **Reflexionsraum**, erstellen sie einen **Rückkehrplan**, in dem sie beschreiben, wie sie in Zukunft ohne zu stören am Unterricht teilnehmen wollen. Sobald die Schülerinnen und Schüler gelernt haben, Verantwortung für sich zu übernehmen, können sie mit dieser neuen Fähigkeit auch zu Hause und in der Freizeit Probleme besser bewältigen.

In den vergangenen Jahren hat nicht zuletzt auch das Reflexionsraumkonzept zu einem **positiven Lehr- und Lernklima an den BBS I Leer** beigetragen. Die Lernenden entwickeln ein wachsendes Gespür für Selbstverantwortung und eigenverantwortliches Handeln und tragen somit zu einer Entspannung des Klassen- und Schulklimas bei – eine Grundvoraussetzung für mehr **Freude und Erfolg beim Lernen**. Es ist uns Lehrerinnen und Lehrern ganz wichtig, Sie über dieses Programm ausführlich zu informieren, da nur durch gemeinsames Handeln der Erziehungsberechtigten/ Ausbilder/-innen und Lehrkräfte ein Erfolg möglich ist. Der Schulvertrag greift das Reflexionsraumkonzept in **§ 4 Eigenverantwortliches Denken und Handeln** auf. Zudem verweisen wir auch auf unseren Internetauftritt [bbs1-leer.de/wir-ueber-uns/beratung/reflexionsraum], der ausführliche Informationen über Prinzipien, Eigenverantwortung, Sinn und Zweck des Programms aufzeigt.

Das Reflexionsraumteam der BBS I Leer